



Moción del Grupo Municipal del Partido Popular al Pleno Municipal elevando queja a Confederación Hidrográfica del Júcar por sus actuaciones respecto a la limpieza de los cauces

Durante años el Ayuntamiento de Villena ha solicitado a la Confederación Hidrográfica del Júcar la limpieza del cauce de la Acequia del Rey sin que tal actuación se hiciese realidad.

El problema no solo es que la Confederación Hidrográfica no atiende a las peticiones que desde el Ayuntamiento se realizan, sino que además no permite al consistorio realizar ninguna actuación.

En 2017 desde el Partido Popular se presentó una moción que solicitaba una actuación en la Acequia del Rey, que fue votada en contra por Verdes, y a favor por el PSOE. En 2018, tras persistir el mal estado en la Acequia del Rey, se produjo una recogida de firmas, con el apoyo de más de dos mil vecinos de nuestra ciudad. Tras ello, PP, Verdes y PSOE presentaron una moción conjunta a Pleno solicitando a CHJ una limpieza de la Acequia. Moción que fue aprobada, y por lo tanto, el Ayuntamiento solicitó a Confederación la limpieza de la Acequia.

Las declaraciones de esta semana, tras el paso de la depresión atmosférica en niveles altos y el desbordamiento de la Acequia del Rey, de Mercedes Menor, manifestando que hay que pedir a Confederación que limpie la acequia para evitar que vuelva a inundar los terrenos aledaños da a entender que durante este año tampoco se atendió, por parte de este organismo, la petición del Pleno del Ayuntamiento. Una vez más.

No se trata de un caso aislado del Ayuntamiento de Villena. Esta semana tras el paso de la DANA hemos visto como muchos alcaldes responsabilizaban a Confederación del mal estado de los cauces de los ríos que ha provocado en diversos puntos el desborde de éstos provocando inundaciones no solo en campos, sino también en ciudades, lamentando estos alcaldes no que la Confederación no actuase, sino que no les dejaba actuar a sus Ayuntamientos.

Ante las diversas y reiteradas peticiones por nuestra parte a CHJ, que no han sido atendidas, creemos que es necesario reflexionar, desde diversos organismos, comenzando por el Ministerio y Confederación, sobre la política que se lleva a cabo en dicho organismo y que ha derivado, en última instancia, en algunos episodios de desborde de ríos y acequias.

Por todo ello, proponemos al Pleno Municipal, la adopción de los siguientes acuerdos:

PRIMERO. - Elevar una queja formal a Confederación Hidrográfica del Júcar por no atender las peticiones de los Ayuntamientos de actuar sobre los cauces de ríos y

acequias, y en concreto a las peticiones del M.I. Ayuntamiento de Villena y no dejar, tampoco, que los propios Ayuntamientos realicen las actuaciones necesarias para su conservación y para intentar evitar, en la medida de lo posible, desbordes e inundaciones.

SEGUNDO. - Solicitar, de nuevo, una limpieza por parte de Confederación de la Acequia del Rey; solicitando, en su defecto, una autorización para que lo realice el Ayuntamiento, bajo su supervisión si fuese necesario.

TERCERO. - Dar traslado del presente acuerdo a Consellería de Medio Ambiente y Ministerio de Transición Ecológica para que sean conscientes del problema al que se enfrentan los Ayuntamientos y aborden la situación.

CUARTO. - Dar traslado del presente acuerdo a los Ayuntamientos del Alto Vinalopó, y al de Onteniente, que esta semana enfrentó el problema al que hacemos referencia, para que se sumen a nuestra petición.

No obstante, el Pleno con su ulterior criterio, decidirá.

En Villena a 16 de septiembre de 2019

Miguel Ángel Salguero Barceló
Portavoz del Grupo Municipal del PP